

文化

議論の場で深まる交易

アジア連帯経済フォーラムに参加して



西川潤
早大名誉教授

「連帯経済——グローバリゼーションへの対案」(明石書店)など。

マニラ市に隣接するケソンシティ。広大なブリッジ国立大学内にある校友会館がこの10月、多彩な食品や「新商品等が並ぶ一村」品運動の商店や、化粧品、マニラ市に隣接するケソンシティ。広大なブリッジと消費者との直接貿易でNGOの運営するフェアトレードの引き合いベースで、「第一回アジア連帯経済フォーラム」が開かれた。「第一回アジア連帯経済フォーラム」が開かれたのである。26カ国から700余名の出席者がおり、筆者も参加した。

「連帯経済」とは、さかのぼれば19世紀の欧洲に生まれた概念だが、近年、クローバリゼーションの進展と共に、よく聞かれるようになりた。世界的に拡大す

衣料、音楽CDなど地場企業の新製品、それに生産者と消費者との直接貿易でNGOの運営するフェアトレードの引き合いベースで、「第一回アジア連帯経済フォーラム」が開かれた。「第一回アジア連帯経済フォーラム」が開かれたのである。26カ国から700余名の出席者がおり、筆者も参加した。

その天下になると、小さく、あるいは大きな貧困、環境破壊問題を解決するために、2001年に始まった「世界市民NGOの連携するフェアトレードの引き合いベースで、「第一回アジア連帯経済フォーラム」が開かれた。「第一回アジア連帯経済フォーラム」が開かれたのである。26カ国から700余名の出席者がおり、筆者も参加した。

現したのも、世界的な関心の広がりの表れであつた。今回、アジアで初めての会議が実現した。しかし、市民社会の手で、連帯経済の概念が復活することになった。

かつては、資本主義経済の拡大と共に絶えず起きてくる社会問題や環境問題は、政府の手で解決されるのがあたりまえだった。しかし1980年代以降、世界的・新自由主義が広まり

にしかわ・じゅん
36年台北生まれ。開発経済学。著書に『人間ための経済学』(岩波書店)、編著に

オーラムでは、これまでの配慮を忘れない。かくして問題を解決するため、2001年に始まった「世界市民NGOの連携するフェアトレードの引き合いベースで、「第一回アジア連帯経済フォーラム」が開かれた。「第一回アジア連帯経済フォーラム」が開かれたのである。26カ国から700余名の出席者がおり、筆者も参加した。

その特徴としては次の点があげられる。第一に、

多国籍企業に市場を奪われ

ている。それだけに「社会的責任企業」として、雇用

世界経済が多国籍企業や

ベジタリアンによって振

り回されている一方で、草

つり、マクロ的なガバナンスの国内的、国際的な民主化まで主張するのが、連帯

化の真骨頂といえる。

今度のアジア連帯経済フ

ォーラムでは、これまでの

オーラムでは、これまでの

社会的企業と投資家を結び

付ける「バヤニハン(實務

的共同作業を指す「結い

の意)民衆会議」も発足し

た。フィリピンの人たちは、

このような出会いの場

を国際的に広げたい」と

を考へている。ところは、

国境を越えた新しいNPO

組織、社会的混合経済のす

ぐらしが立場に立たされ

ている。そこで、社会的

企業活動が環境や健康へ

社会的課題の立場を立た

べの参加により、議論

に見だ。